
 

 

 

 

 

 

邑楽町教育委員会会議録 

開会年月日時刻 令和 5年 4月 26 日（水）午前 9時 30 分 

閉会年月日時刻 令和 5年 4月 26 日（水）午前 10 時 27 分 

開会の場所 邑楽町役場 2階 204 会議室 

議案事項 なし 

その他 

 

1）群馬県学校教育の指針及び東部教育事務所の運営方針について 

2）児童・生徒数（令和 5年 4月 7 日現在）について 

3）令和 5年度学校計画訪問の前期日程について 

4）令和 5年度邑楽町社会教育計画について 

5）令和 5年 5月行事予定について 

6）次回教育委員会について 

7）その他 

 

出席者 

教 育 長    藤江 利久 

委   員    岡田 真幸 

委   員    谷津 洋子 

委   員    中村 郷志 

委   員    橋本 明香 

説明員 

学校教育課長   松﨑 澄子 

生涯学習課長   田中 敏明 

教育委員会書記  髙橋 克徳 



 

会議録 

議長（藤江） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長（藤江） 

 

教育委員（岡

田） 

ただ今より、4月定例教育委員会を開会いたします。 

はじめに今回の議事録署名人を決定いたします。 

中村委員、橋本委員にお願いします。 

続きまして、教育長事務報告をさせていただきます。 

 

3 月 29 日は子ども・子育て会議がありました。幼稚園園児の入園が少な

くなっていることが大きな課題となっていました。30 日は長柄小学校の

校長事務引き継ぎに立ち会いました。31 日は教職員退職辞令交付式が行

われ、8 名の退職者に辞令を交付し、本町への功績を発表し、お礼を申し

上げました。夕方には町職員退職辞令交付式がありました。4 月 3 日は新

年度を迎えての辞令交付式が町職員、教育委員会事務局職員、教職員と 3

つありました。4 日は邑楽分署異動職員、東部教育事務所の新任管理主監

及び指導主事、スーパーバイザーが挨拶のため来庁しました。午後は、

邑楽町教育委員会事務局の新任職員の紹介で東部教育事務所に行ってき

ました。5日は館林特別支援学校の校長赴任挨拶、6日は館林教育委員会

指導主事赴任挨拶がありました。7日の午前は中学校、午後は小学校の入

学式がありました。8 日は子ども会育成会連絡協議会定期総会に出席しま

した。10日は管内校長会、13日は町長杯グラウンド・ゴルフ開会式、中

野小学校のスクールカウンセラー辞令交付、邑楽町研究所辞令交付式を

行いました。夜には、邑楽町体育協会の定期総会があり、令和 5 年度の

事業案が示され、満場一致で承認されました。会長の交代もありました。

15 日は多々良沼クリーンハイクに参加しました。当日は雨でしたが、ボ

ランティアの方がゴミを拾われていて大変きれいでした。10 時からは邑

楽町文化協会の定期総会があり､5 年度末に東毛地区の伝統文化発表会を

邑の森ホールで行うという話もありました。第 2 部で三遊亭円生さんの

落語 2 席、神田ほたるさんの講談を鑑賞しました。17 日は課長会議、20

日はスクールカウンセラーへの辞令交付、22 日は邑楽町婦人会定期総会

に出席しました。24 日は東部管内教育長会議及び邑楽郡教育長会議が行

われました。以上です。 

 

何かご質問等ありますか。 

 

文化協会の会長はどなたですか。 

 



 

 

会議録 

議長（藤江） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長（藤江） 

 

教育委員（岡

田） 

引き続き渡辺会長です。ほかにありますか。ないようですので、次に、

その他 1)群馬県学校教育の指針及び東部教育事務所の運営方針につい

て、私より説明いたします。 

 

群馬県の 20 年後の目指す姿を描く「ビジョン」、今後の重点的に取り組

む具体的な施策を体系化した「基本計画」が新群馬総合計画であります。

教育分野としては、第 3期群馬県教育振興基本計画を 2019 年度から 5 年

計画で取り組んでいます。また、第 2 期群馬県教育大綱では、教育イノ

ベーションの推進、始動人の育成を掲げています。令和 5 年度の群馬県

学校教育の指針ですが、学校経営については、「子どもに力をつける」「子

どもの命・安全を守る」「法令等に基づく」を掲げ、確かな学力の育成、

豊かな人間性の育成、健やかな体の育成、教育課程の編成・実施・評価・

改善、業務改善・組織運営、学校安全・危機管理、家庭や地域社会との

連携・協働、特別支援教育の充実を目指してほしいという内容となって

います。今年度示された項目を見ると豊かな人間性の育成に力を入れ、

生徒指導、人権教育、道徳教育に力を注ぐことで学ぶ意欲を高め、勉強

したいと授業に臨む児童生徒を育てることが目標になっているようで

す。まずは自ら学ぶ意欲的な心を持った人間にするということだと思い

ます。詳しい内容については、県のホームページ等で確認していただけ

ればと思います。次に､東部教育事務所運営方針について説明いたしま

す。「和と実践、９市町とともに未来を担う人づくり」をテーマに、「た

くましく生きる力をはぐくむ～自らの可能性を高め、互いに認め合い、

共に支え合う～」を実現するため､東部は一つという強い連携を基盤とし

て、学校・家庭・地域が協力して未来を担う人づくりに積極的に取り組

むこととしています。また、4 つの柱として「学校事務の効率化」、「活力

ある調和の取れた人事事務」、「学校づくりの支援」、「人づくり、地域づ

くり」を推進していく内容となっています。以上です。 

 

何かご質問等ありますか。 

 

群馬の 20年後とありますが、子どもたちは半分くらいになってしまうの

ですかね。 

 



 

 

会議録 

議長（藤江） 

 

 

 

教育委員（岡

田） 

 

議長（藤江） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課

長（松﨑） 

邑楽町についても児童生徒数の減少について問題提起しながらやってい

かなければならないと思います。一昨日、教育長の会議がありましたが、

近隣の自治体でも児童生徒数減少への対応を検討しているようです。 

 

川場村は義務教育学校をつくるようですが、そういった方向性なのです

か。 

 

児童生徒数の少ない山間部の方では、義務教育学校にする計画がありま

すが、太田市の北の杜学園は珍しいと思います。校長も一人でよく、6

年生の卒業式もないです。1 年生から 9年生になります。小学校の先生が

中学校でも教えることもあり、課題も多いようです。邑楽町の方向性に

ついては、折に触れて委員皆さんのご意見もいただきたいと思います。 

ほかにありますか。ないようですので、次に、その他の 2)児童・生徒数

（令和 5年 4月 7 日現在）について説明いたします。 

 

小学校 1 年生は 186 名、2年生は 178 名、3年生は 177 名です。これを中

学生に置き換えると 5 クラスくらいになると思います。5 クラスでは、先

生の受け持つ授業が 1 週間で 20 時間くらいになり、担任をしているとプ

ラスして道徳などがあり、非常に大変です。理想なのは 3クラス、4 クラ

スです。まだ邑楽中学校と邑楽南中学校を統合するのは、厳しいのかな

なという状態です。高島小学校は 3 年生だけが 2 クラスです。中野東小

学校は、3年生と 6年生が単クラスです。群馬県では小学校 3年生以上が

35 人学級、小学校 1・2年生が 30人学級となっています。教員の特配で

すが、中野小学校では少人数で 1 名、通級で 3 名、日本語指導で 1 名、

育産休で 1 名ということで合計 6 名の特配が配置されています。他の学

校でも特配が配置されています。よろしいでしょうか。 

次に、その他の 3) 令和 5年度学校計画訪問の前期日程について、松﨑学

校教育課長より説明をお願いします。 

 

学校訪問指導は、今年度から学校計画訪問に名称が変更となりました。

中野小学校の 5 月 24 日から邑楽中学校の 6 月 29 日までとなります。園

の参観はありませんので、教育委員の皆様には、小学校と中学校での参

観をお願いします。授業は 2 校時と 3 校時です。都合のつく範囲でご出 



 

 

会議録 

 

 

 

議長（藤江） 

 

 

 

 

 

生涯学習課

長（田中） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長（藤江） 

席いただき、授業の様子をご覧ください。よろしくお願いいたします。

以上です。 

 

昨日、邑楽南中学校の授業参観があり行ってきました。子どもたち同士

も知っているので、スッと授業に入れている感じでした。 

何かご質問はありますか。ないようですので、次に、その他の 4)令和 5

年度邑楽町社会教育計画について、田中生涯学習課長より説明をお願い

します。 

 

邑楽町社会教育計画は社会教育法の規定によりまして、社会教育委員が

決めております。前年度の年度末に行われた社会教育委員会議で決定さ

れたものでございます。内容を簡単に説明させていただきます。10 ペー

ジまでは、町の教育行政方針のうち、生涯学習課関係の抜粋となってお

ります。11 ページは本年度の職員体制です。本年度は文化財係と町立図

書館以外の係・施設で異動がありました。生涯学習課の職員総数は 44 人、

うち正規職員及び再任用職員が 19 人、会計年度任用職員が 25 人です。

12 ページは予算の推移と本年度予算の内訳です。主な事業として、高島

公民館音楽室と町立図書館収蔵庫の空調機器更新工事、テニスコートの

改修工事を予定しております。13ページから 15ページは、本年度の生涯

学習課事務局の職務分担です。16 ページから 18ページは生涯学習係の事

業計画です。概ね前年度と同様の事業計画となっております。19 ページ

は文化財係の事業計画です。「1.一般経費」の上から 4 番目に「町指定文

化財の調査、指定、修復等事業」とありますが、本年度はその一環とし

て、「でんえんマルシェ」北側、国道 354 号沿いの「行人塚」整備や、中

野沼西沼への文化財看板の設置などを行います。それ以外につきまして

は中央・長柄・高島の 3 つの公民館、町立図書館、町民体育館の職務分

担や事業計画について掲載されています。新型コロナについてはまだ収

束していませんが、国のコロナ対策の動向を踏まえながら、当面は「ウ

ィズコロナ」で各種の事業に取り組んでいく方針です。以上です。 

 

ご質問はありますか。ないようですので、次に、その他の 5）令和 5 年度

5 月行事予定について、松﨑学校教育課長・田中生涯学習課長説明をお願

いします。 



 

 

会議録 

学校教育課

長（松﨑） 

生涯学習課

長（田中） 

議長（藤江） 

 

教育委員（谷

津） 

議長（藤江） 

 

 

 

 

 

議長（藤江） 

 

 

教育委員（中

村） 

学校教育課

長（松﨑） 

 

 

学校教育課の 5月の主な予定行事を読みあげる。 

 

生涯学習課の 5月の主な予定行事を読みあげる。 

 

5 月 5日の藤棚呈茶会は、雨では中止ですか。 

 

雨では中止になります。 

 

何かありますか。ないようですので、次に、その他の 6）次回の教育委員

会についてですが、5 月 25 日（木）午前 9 時 30 分からでお願いしたいの

ですが、どうでしょうか。 

 

（賛同の声あり） 

 

それでは次回の教育委員会は 5 月 25 日（木）午前 9 時 30 分から行うこ

とに決定しました。次にその他の７）その他で何かあればお願いします。 

 

学校におけるマスクの対応状況と今後の方針はどうなっていますか。 

 

3 月 13 日からマスクの着用は個人判断になりました。学校現場では 4 月

1 日から個人の判断となり、コロナをインフルエンザ並みの扱いにするの

が 5月 8 日ですので、4月 1 日から 5月 7日までが学校にとって狭間の期

間になっています。実際のところ、小中学校ともほぼマスクの着用が継

続しているようです。子どもたちの様子では、小学校では低学年の方が

高学年より外している子が見受けられるようです。小学校、中学校とも

に運動や部活動など動いて暑いときには外すことができている場面もあ

るという状況です。教職員は、小学校ではほとんど着用しているようで

す。中学校では職員室では三分の一くらいが外している場面もあるよう

ですが、会議等で発言するときは着用しているという状況のようです。

このあと熱中症対策も必要な季節がやってきます。子どもたちの気持ち

や考えを尊重しつつ、ゴールデンウィーク明けの感染状況も注視しなが

ら、各学校や学級の状況に合った指導をしていくことになりそうです。

今後の方針ですが、厚生労働省などのホームページを確認していますが、 



 

会議録 

 

 

 

 

 

 

 

教育委員（中

村） 

学校教育課

長（松﨑） 

生涯学習課

長（田中） 

 

 

教育委員（谷

津） 

 

学校教育課

長（松﨑） 

 

生涯学習課

長（田中） 

 

 

学校教育課

長（松﨑） 

 

 

議長（藤江） 

 

 

教育委員（橋

本） 

具体的な 5月 8日以降のことについては、一般的なことしか出ておらず、

学校現場のことについては出ていません。文科省では、欠席の扱いにつ

いて検討しているようです。邑楽町では夜間や土日など学校が休みのと

きに陽性が判明した場合、役場の宿日直に連絡をしてもらうことになっ

ていますが、それを 5 月 7 日までで止めましょうと小中学校と園で調整

しています。 

 

インフルエンザは大丈夫ですか。 

 

これまで園も含めて広がったという場面はないです。 

 

社会教育施設に関しては、3 月 13 日からマスクの着用は個人の自由です

が、している人がほとんどです。5月 8日以降に、これ以上先に進めるこ

とは難しいかなと思っています。 

 

小学校などでは、机など備品の消毒をしていたようですが、今はどうし

ていますか。 

 

学校の状況は確認していませんが、小さい子がいる園などでは、消毒す

ることが仕事になっているようです。 

 

施設での制限はほとんどないです。体育館のトレーニング室の人数制限

と時間制限をやっていますが、やめるタイミングとしては 5 月 8 日にな

るかなと思っています。 

 

学校では、家庭での健康観察を 4 月からやっていない自治体もあります

が、国からはやらないでいいよとは言われていないので、5類に下がるタ

イミングで邑楽町ではやらないようにするかもしれないです。 

 

邑楽南中学校の 3 年生修学旅行の説明会では、現地で発症した場合は、

広がらないように迎えに来てもらうことを話していました。 

 

万が一発生するかもしれない保護者の宿泊や送迎費用を補償する旅行保

険に入ることの説明がありました。 



 

 

会議録 

議長（藤江） 

 

生涯学習課

長（田中） 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課

長（松﨑） 

 

 

議長（藤江） 

ほかにありましたらお願いします。 

 

鶉古城まつりについてです。例年 5 月 5 日に行われている藤棚呈茶会に

町が便乗して、町制施行 55 周年、令和 5年 5月 5日で 5 並びということ

で大々的に行います。生涯学習課としては、文化財保護調査委員の大塚

孝士さんによる「鶉古城」と「刀剣・鶉古城打」についての現地説明会

を予定しています。また、町公認キャラクター「オーランドさん」の着

ぐるみとの撮影会や、タワー戦隊スワンジャーとのｅスポーツ体験、ス

タンプラリーなども予定されています。雨が降ってしまったらほとんど

が中止となってしまいますが、ぜひお越しいただければと思います。 

 

郡内教育委員の再任についてご報告します。明和町教育委員会から、令

和 5 年 4 月 1 日付けで教育委員 1 名の再任についての通知がございまし

た。以上です。 

 

ほかになければ、以上で 4 月の教育委員会を閉会します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


